

Message de l'Assesseur à l'éducation et à la culture de la Région autonome Vallée d'Aoste

Laurent Viérin

Au seuil de cette nouvelle année scolaire, alors que nous nous apprêtons à affronter la lourde tâche de faire progresser notre système d'éducation, avec ses spécificités et ses prérogatives, et à tout mettre en œuvre pour améliorer encore les performances de l'action de formation réalisées les années précédentes, je voudrais rappeler que l'essor de notre système scolaire et le point de force de ses progrès se fondent sur la collaboration synergique avec nos communautés locales, sur le dialogue et le travail quotidien, sur la participation réelle et constructive des familles, sur l'engagement sans faille des enseignants, des dirigeants et de tous les personnels scolaires, sur l'apprentissage efficace des élèves et sur l'ouverture de l'école au particularisme valdôtain et à la culture de notre territoire.



En ces temps difficiles, où la société se transforme de manière radicale et est en quête de nouvelles voies comme de nouvelles valeurs, l'école doit représenter pour les jeunes un point de référence et le lieu de l'enjeu éducatif et de la formation d'une conscience critique, alliée à la construction d'une solide identité personnelle, pour pouvoir affronter au mieux le futur qui les attend.

Voilà précisément pourquoi, en dépit de la crise, nous avons une fois encore misé sur les investissements dans le système scolaire valdôtain, sur la stabilisation, le professionnalisme et la formation des enseignants, sur le maintien de services de qualité et des petites écoles de montagne – indispensables pour le système éducatif valdôtain, et pour la sauvegarde de notre territoire – et sur les projets qui caractérisent de plus en plus notre système scolaire, tels que l'étude de la civilisation valdôtaine et du patois, à la fois vecteur fondamental de la connaissance du passé et agent d'intégration. Nous avons également fait une large place aux éléments d'ouverture, tels les nouvelles technologies et l'anglais, que nous avons associés à des projets novateurs, destinés à répondre aux exigences de notre territoire, comme les classes de neige, la reconnaissance internationale du diplôme ESABAC, la création d'une option « Musique » au niveau des écoles moyennes et le nouveau lycée musical.

Et si, en ce lundi 12 septembre, nous avons choisi Valgrisenche pour marquer l'ouverture de l'année scolaire 2011/2012, c'est parce que l'Assessorat de l'éducation et de la culture entend, d'une part, mettre en lumière les liens profonds qui unissent notre école à notre terroir, ainsi que l'importance du rôle de cette dernière dans la vie de la montagne et, d'autre part, rappeler les espoirs que nous fondons sur les jeunes et sur les petites réalités de montagne, qui font la qualité inégalable de notre système scolaire. À tous, dirigeants, enseignants, personnel non enseignant, parents et élèves, mais également à tous ceux qui gravitent dans le monde de l'école, je tiens à formuler mes vœux les plus sincères d'une excellente année scolaire : puisse votre travail être fructueux et couronné du plus grand succès en matière de formation, et puisse l'engagement de vous tous contribuer à la construction d'une école valdôtaine véritablement capable de relever les nouveaux défis de la société en vue de préparer aux défis de l'avenir les générations de demain.